

CORREO DE MALLORCA

Oficinas: Mora, 3 - Teléfs.: Redacción 1973 - Admón. 2853 **DIARIO CATÓLICO** Precio del ejemplar 25 cts. - Suscripción mensual 5'20 pts

Un intento de perturbar la tranquilidad interior de España fué abortado

Lo intentaban un grupo de "guerrilleros" de los elementos disolventes que actúan en el Sur de Francia con el nombre de "maquis"

La policía de Barcelona que frustró la intención terrorista, ha recibido muchas felicitaciones

Los servicios propios de información tenían al corriente a la policía de Barcelona de los propósitos de los elementos disolventes que en el Sur de Francia tienen su sede, de enviar a nuestro país clandestinamente a "guerrilleros" de los que en la vecina nación actúan con el llamado nombre de "maquis", para producir atentados, sabotajes, actos de terrorismo para mantener en nuestra Patria esta latente llama, perturbando así nuestra tranquilidad interior. Conoció el plan, redoblándose los esfuerzos de la policía, la cual logró el control de los pasos por la frontera, con la consigna de no oponerse decididamente a la entrada de estos elementos sino vigilar su acción, cooperando detalladamente su desarrollo y hacer abortar el plan en el momento preciso. Se supo así la llegada sucesiva a Barcelona de los jefes de los guerrilleros que no daban un paso ni de día ni de noche que no fuese cuidadosamente vigilado. Con la observación constante fueron localizados los referidos jefes, que por cierto se daban ellos mismos los pintorescos nombres de: "Instructor político", "Jefe militar de guerrillas", "Secretario de agitación y propaganda", "Jefe de información política", "Jefe de ejecuciones", etc. Se concibió también que el partido les enviaba con muy pocos recursos, pero con la consigna que para finalizar las obras revolucionarias dieran previamente algunos "golpes económicos", como denominaban elegantemente a los atracos, y así, en la primera quincena de julio, hallándose ya en Barcelona los jefes prepararon el terreno antes de la llegada de los simples guerrilleros. Excesos de dinero planearon la ejecución de un primer golpe económico pero faltaron los ejecutantes. Los jefes, naturalmente, se mantuvieron en su papel de alta dirección, con su ampulosa denominación de una causa cargosa. Reductaron tres malantes para que llevaran a cabo sus planes, los que fueron detenidos por la policía barcelonesa con la anticipación suficiente para pretender otros motivos; era conveniente aun fingir gran desorientación respecto a sus trabajos.

Fuerzas francesas entraron en Tolón

Continúa el avance francés al N. O. de la gran base naval

Un crucero y un acorazado aliados fueron alcanzados por las baterías de costa alemanas. Después de cruzar el río Durance, los contingentes norteamericanos han enlazado con fuerzas francesas del interior

Cuartel General aliado del Mediterráneo. — Tropas francesas han entrado en Tolón. La entrada se verificó en la noche última, después de haber sido parcialmente envuelta la ciudad. Las tropas francesas penetraron por la parte N. y O. de Tolón y sus arrabales de Quate, Chimus, Les Roues y Valbourdin. Continúa el avance francés al N. O. de la gran base naval, habiendo sido ocupados los pueblos de Cuges les Pins y Le Beausset, situados en la carretera n.º 8; conquistadas estas localidades, no pueden los defensores de Tolón más que retirarse hacia el O. por la carretera costera. Los elementos de vanguardia han prosiguido su avance y la noche pasada se acercaban a Auragne, que no dista de Marsella más de 15 kilómetros.

Funerales en sufragio del Conde de Jordana

Los presidió el Ministro del Ejército

Madrid. — Organizado por la Real e Ilustre Archicofradía de la Purísima Concepción, esta mañana, a las doce, se ha celebrado solemnemente en la iglesia de San Francisco el Grande, por el eterno descanso del general Conde de Jordana, archicofradía de honor que fué de la misma. Integraban la presidencia a la izquierda del túmulo, cubierto con la bandera de España y el escapulario de la Congregación, el ministro del Ejército general Asensio; el Prior de San Francisco el Grande y representantes del arma de artillería y el Vicepresidente de la Diputación con la junta en pleno de la Archicofradía. Asistieron numerosos invitados y público. Ofició el clero de la iglesia y al final del funeral se rezó un responso. El ministro del Ejército dió el pésame a la junta de la Archicofradía.

El Ministro de la Gobernación en Segovia

Por la tarde regresó a Madrid

Segovia. — Al medio día llegó en viaje particular el Ministro de la Gobernación, al que acompañaban su esposa y varias personalidades. Visitaron los talleres de cerámica de la familia Zuloaga y después de las personalidades recorrieron los más notables monumentos de la ciudad. Avanzada la tarde el Ministro y acompañantes emprendieron su regreso a Madrid. Blas Pérez ha cumplimentado a todas las autoridades segovianas.

Tropas norteamericanas han cruzado el Sena al S. E. y N. O. de París

Los alemanes han roto el cinturón enemigo al Sur de Argentan. La situación en la región de París es confusa

Una columna motorizada norteamericana ha pasado por Angulema. Los aliados se encuentran a 3 Kms. de Lisieux y se lucha cuerpo a cuerpo en este sector y en el de Trun. Koenig ha sido nombrado por De Gaulle gobernador militar de París

de 200 kms. al Sur de Nantes sin encontrar resistencia. Los aliados están a tres kms. de Lisieux. Gran Cuartel General del Cuerpo expedicionario aliado: Tropas aliadas han cruzado el río Trouques y se encuentran a tres kilómetros al Sur de Lisieux. La bolsa de Normandía ha sido reducida. Londres. — La bolsa de Normandía se ha reducido hasta 160 kms. cuadrados. El mundo alemán ha agotado casi todas sus reservas en Francia. Las fuerzas germanas están volando todos los depósitos e instalaciones. 25.000 prisioneros alemanes en la bolsa de Falaise. Londres. — Según cálculos moderados el número de prisioneros alemanes capturados en la bolsa de Falaise asciende a 25.000, dice la Reuter. Koenig ha sido nombrado por De Gaulle gobernador militar de París. Londres. — El general Koenig, jefe de las fuerzas francesas del interior ha sido nombrado por De Gaulle, gobernador militar de París. Las bajas causadas a los alemanes. Frente del norte de Francia. — Las fuerzas norteamericanas del general Patton han ocasionado 109.375 bajas a los alemanes desde primeros de agosto. Contraataques alemanes. Berlín. — Los alemanes contraatacan en el sector de Divers (Francia del Norte) anuncia la DNB. Desde esta madrugada se libraron combates muy costosos para ambos beligerantes en este sector. Luchas cuerpo a cuerpo en los sectores de Trun y Lisieux. Berlín. — En dos sectores de

Mensaje de Montgomery a sus tropas

Felicitación por la labor hasta el momento realizada. "Queda mucho por hacer, pero se hará más fácilmente"

Londres. — El General Montgomery ha dirigido a sus tropas un mensaje especial en el cual les pide que lleven a cabo su labor en el tiempo mínimo. Después de recordar las manifestaciones hechas a los oficiales y soldados el 11 de Agosto, en las cuales les decía que había que liquidar la potente fuerza alemana, agregó que la petición ha sido llevada a cabo. Los ejércitos alemanes del N. O. de Francia han sufrido una derrota decisiva con la destrucción de sus efectivos y material en la llamada bolsa de Normandía, que ha sido terrorífica. Las unidades enemigas que han logrado escapar no estarán en condiciones de luchar de nuevo de aquí a varios meses, y aun hay sorpresas reservadas a los restos alemanes en retirada. La victoria ha sido completa y decisiva. Con enorme entusiasmo — dijo — Hemos seguido paso a paso los resultados que obtenía el movimiento de giro del ala derecha para llegar a las puertas de París. No podemos desear mejores compañeros de armas. Enumera lo que las fuerzas han realizado: un hecho brillante — dice — e importa poco quien es el que ha realizado esto o aquello. Lo importante es el estado de cada equipo aliado que realizó su labor con fidelidad y bien.

Crímenes del comunismo en Oropesa

En la prensa mundial sonó en el verano de 1936 el nombre de Oropesa. Los grandes rotativos presentaban fotografías de la villa y sus contornos. Eran de actualidad en los momentos de la guerra española. Y es que allí estaba el cuartel general de las avanzadas rojocomunistas. Allí mandaban en plenitud y pensaban que eran invencibles. Allí perpetraron mil atrocidades y actos criminales de todas clases consignados en el "tercer avance del Informe Oficial". Desde el 20 de Julio el comité rojocomunista empezó a cometer efectivamente, todo género de atropellos en las personas de orden y en los bienes de los mismos, pues se incautó violentamente de cuantas existencias había en la población y obligó asimismo a entregar cuanto dinero poseían quienes eran reputados de posición acomodada. Fueron nencarceladas unas 125 personas, entre hombres, mujeres y dos niños, de dos y cuatro años de edad; y de estas 125 personas fueron asesinadas: El cura párroco, a quien arrastraron antes por la escalera de la casa golpeándole brutalmente, tiraron luego en una camioneta y transportaron en medio de mil vejámenes hasta el lugar del fusilamiento. Dos sacerdotes más, capellán del Hospital el uno, y de las monjas franciscanas concepcionistas el otro, quienes sufrieron antes indecibles torturas. El presidente y el tesoro de Acción Popular; el farmacéutico y el veterinario; el apoderado del Duque de Peñaranda y el presidente de la Sociedad de Socorros Mutuos "La Agraria". Quince civiles más cuyo único "delito" era ser personas de orden. También las monjas Concepcionistas y las Hermanas Terciarias Carmelitas descalzas que sirven en el Hospital fueron objeto de vejámenes y atropellos.

En Madrid se conmemoró el "Día del periodista caído"

Madrid. — Con toda solemnidad se ha verificado el día del periodista caído, que coincide con el octavo aniversario del asesinato del que fué ilustre presidente de la Asociación de la Prensa don Alfonso Rodríguez Santamaría. A las diez de la mañana, en el cementerio de Nuestra Señora de la Almudena, ante la tumba de Rodríguez Santamaría se reunieron numerosos periodistas presididos por el vicepresidente de la Asociación de la Prensa don Víctor de la Serna. Asistieron también el Delegado Nacional de Excavaciones, el Alcalde accidental señor Marqués de Valdivia, los directores de periódicos y agencias de Madrid y familiares de los caídos, todos los cuales, después de rezar una oración por los camaradas caídos, se trasladaron a la iglesia de San José donde a las doce se celebró solemne funeral por el eterno descanso de todos los periodistas inmolados por las horras. Presidieron el Marqués de Valdivia, Secretario Nacional de Prensa, camarada Valencia, vicepresidente de la Asociación de la Prensa don Víctor de la Serna, Secretario señor Casares y los directores de los periódicos. Al acto religioso asistieron numerosos periodistas y familiares de los caídos. CIFRA

Gijón conmemoró la gesta del Cuartel de Simancas

Gijón. — Hoy se ha conmemorado el VIII aniversario del Cuartel de Simancas. La población apareció engalanada y en todos los edificios ondea la bandera Nacional. A las once y media de la mañana, en las Casas Consistoriales se reunieron las autoridades provinciales y locales, que en comitiva con el Ayuntamiento en Corporación se dirigieron a la iglesia del Sagrado Corazón, en donde a las once y media se dijo una misa rezada a la memoria de los caídos en dicho Cuartel. Terminada la ceremonia las Autoridades se trasladaron a las ruinas del Cuartel de Simancas y se hizo la ofrenda de coronas y flores. Después se rezó un responso pronunciando la invocación a los caídos, el Gobernador Militar de la provincia. CIFRA

Hull ha preconizado el uso de la fuerza para preservar la paz

"La paz-declaró el jefe de la delegación británica-puede llegar antes de lo que algunos esperan", por lo que debe obrarse rápidamente

Washington. — El Secretario de Estado norteamericano, Cordell Hull ha preconizado el uso de la fuerza si fuera necesario, para preservar la paz después de la guerra en la apertura formal de la Conferencia de Seguridad internacional que se celebrará en Dumbarton Oaks. Los cincuenta institucionales para una paz justa y duradera — dijo — deben ser sostenidos por acuerdos para el arreglo pacífico de las disputas internacionales y por el uso conjunto de la fuerza para prevenir o suprimir las amenazas a la paz o las infracciones contra la paz. Cordell Hull, que hablaba ante representantes de Estados Unidos, Gran Bretaña y la URSS, agregó que las naciones de todo el mundo mantendrían el acuerdo con sus posibilidades y las fuerzas suficientes para la acción conjunta cuando se hiciera preciso prevenir la ruptura de la paz. Sir Alexander Cadogan, jefe de la delegación británica, se felicitó por el acuerdo conseguido ya y en gran parte revelado por la circulación de las opiniones de los tres gobiernos participantes. La paz — agregó — puede llegar antes de lo que algunos esperan. EFE

Eden ha estado en Normandía

Londres. — El Ministro de Negocios Extranjeros británico, Mr. Eden, ha regresado a Gran Bretaña después de corta visita a Normandía, donde se vió con el Mayor General Eisenhower y los Generales Montgomery y Cressar, este último jefe de las fuerzas canadienses. Fue invitado a almorzar por el comisario regional Francés de Bayeux. EFE

Toulouse en poder de los "maquis"

También en Tarbes se ha rendido a la milicia francesa parte de la guarnición alemana

Ocho departamentos franceses han sido ya liberados por los "maquis"

Argel. — Radio Francia declara que Toulouse se halla en poder de los "maquis". TAMBIEN EN TARBES. Argel. — Toulouse ha sido ocupado por las fuerzas francesas del interior el día 20 de Agosto. En Tarbes se ha rendido a la milicia francesa parte de la guarnición alemana. En el macizo central fueron cortadas las comunicaciones y las guarniciones alemanas han

Bombardeo naval de las defensas costeras de la región de Bayona

Parece ser preliminar de un desembarco en la costa del Atlántico

Londres. — Tres cruceros aliados han comenzado el bombardeo de las defensas alemanas de la región de Bayona, en el Sur de Francia antes de que amaneciera. La flota se componía de cierto número de lanchas rápidas torpederas, buques nocturnos de submarinos, submarinos nocturnos y pesqueros armados y barcos de cabotaje. Parece que los submarinos alemanes más pesados han zarpado del puerto de Burdeos hace varios días. EFE

Sentencias cumplidas

Madrid. — En las plazas de Mejilla y Ceuta, fuerop cumplidas las sentencias de pena capital, impuestas a Salvador Rodríguez Santana, José López Iglesias, Francisco Muriel Martín, José Congost Pla, Antonio Reinaros Metola y Ramón Valls Figueroa, que con olvido de sus deberes patrióticos y puestos en contacto con elementos extremistas del exterior pretendieron combatir los principios fundamentales del Estado, traicionando a la Patria.

Flota alemana hundida

Londres. — Informes de fuente fidedigna dicen que una flota alema-

Expresó el convencimiento de que debía obrarse rápidamente

— Sería una locura — indicó — aplazar la construcción del armazón de cooperación internacional futura hasta que los problemas de la paz se nos presenten con la máxima energía. EFE

LEA V. TODOS LOS DIAS CORREO DE MALLORCA

COMENTARIOS

Monstruos marinos

Leo que en una laguna de Irlanda ha aparecido un monstruo marino que tiene la forma de serpiente y mide más de diez metros de largo.

La "tensión" de los ingleses llegó al límite por las Navidades, pues miles y miles de personas acudieron en aquellos días al lago Ness "para ver el monstruo", como anunciaban los carteles de las empresas de turismo o sencillamente de autocars.

Otros testigos vieron al monstruo andar o arrastrarse, uno en la costa y otro cruzando la carretera; el primero lo vió una noche de luna, el segundo a la luz de los faros de su coche.

Plenos poderes absolutos al Gobernador de la Indochina francesa

Saigon. — Oficialmente se anuncia que el Gobierno de Vichy ha conferido al Gobernador general de Indochina francesa, Vicealmirante Decoux, plenos poderes absolutos.

UN HOMBRE CARITATIVO



¿De cuidar a un enfermo? ¿Eh? (S. O. F.)

EDITORIAL

Nuestro comercio exterior

Hablaba en cierta ocasión el Director General de Comercio y Política Arancelaria, en declaraciones publicadas en la prensa, de tema tan interesante como nuestro comercio exterior. Y señalaba las dificultades, realmente insuperables, para desarrollar una política de tratados, debido a la variabilidad de las circunstancias.

La clásica política de tratados — convenios a larga fecha — que se seguía antes de la guerra por las naciones era cómoda y duradera. Los Estados concertaban la exportación de sus sobrantes — de España salían ciertos minerales y frutos del campo, tales como la naranja, la cebolla, el almendrán, la patata temprana — a cambio de los que no producían o producían con déficit, que en España eran principalmente algodón, cueros y diferentes artículos manufacturados de manera especial maquinaria.

Esta política permanente de tratados no ha sido posible continuarla, antes a causa de nuestra guerra y después debido a la configuración universal. Al tener que prescindirse de tal política, se presentaba al Gobierno la disyuntiva de decidirse por el aislamiento, por desarrollar una política autárquica, que equivale a prescindir de lo que el país no produce, o decidirse por realizar contratos independientes, operaciones concretas, por lo general a corto plazo, con representaciones oficiales extranjeras.

El Gobierno, luego de estudiar a fondo la cuestión, se decidió por lo que demandaba la conveniencia del país, por la política de relación, de intercambio. Concertó tratados — a corto plazo, revisables cada seis meses — con Argentina, Suiza y Portugal, países que por ser también neutrales, tenían como España, una mayor estabilidad en las circunstancias, que les permitía cierta continuidad.

Con los demás países — por lo general beligerantes, de ambos bandos — tuvo que contentarse el Gobierno, en los primeros tiempos, con realizar contratos independientes; operaciones que tenían que realizarse siempre mediante cuentas de "clearing".

Esta política comercial, que exige una constante tensión, ha sido la única posible en los presentes anormales momentos por causa de la guerra, cuyas fluctuaciones obligan a constantes revisiones. Y esa política, sabiamente encauzada, ha permitido traer aquellos productos y aquellas manufacturas que hacían falta en el país y exportar el excedente de nuestros frutos y de nuestros minerales.

Esta política de relación y de intercambio, tan conveniente para los intereses patrios, ha podido ser intensificada, grandemente, en los últimos tiempos, merced a la inteligente dirección imprimida desde el Gobierno, y ello ha permitido alcanzar un mejoramiento notable en el desenvolvimiento de nuestro comercio exterior.

CRONICA NAVAL

El desembarco de Guam

De haber contado los japoneses con mejor servicio de exploración, se hubieran localizado a tiempo las tres escuadras norteamericanas

Por ROBERTO DE ARENZAGA

Cuando la flota japonesa, falta de información sobre los efectivos y contingentes concentrados por Nimitz en el Pacífico, salió de las Filipinas hacia las Marianas, la guerra naval que, brotó en el gran Océano. Una vez más quedó demostrado que la lucha en los grandes espacios ha de estar servida en primer término por un formidable servicio aéreo de exploración, sin el cual las escuadras son fuerzas ciegas que caminan hacia la victoria o la derrota sin saber "a priori" que suerte les espera.

A lo que parece no posee la marina japonesa una aviación de gran autonomía capaz de barrer los derroteros de las flotas contrarias. El servicio que precisan los nipones es el mismo que tan eficazmente montaron los geminos con sus cuatrimotores "Condor" en el Atlántico para localizar a los convoyes y señalarles su rumbo a los "U. — boots"; el mismo que contrariamente crearon los anglosajones con sus hidroaviones pesados tipo "Sunderland" y "Catalina", gracias a los cuales no sólo se luchó contra los sumergibles sino que se consiguió dar caza al bravo "Tirpitz" cuando retornaba a bases francesas después de desahacer al "Hood" y poner en retirada al "King Georger V".

La aviación con que cuentan los amarillos es aviación ligera de asalto y cooperación principalmente, ya sea con el ejército ya con la marina, pues no debemos olvidar que Japón es el único País beligerante que carece de aviación como arma autónoma, disponiendo en cambio de subsecretarías aéreas secundarias, de cooperación: el ejército y la flota.

De otra parte desde la última batalla del Mar Coral se hecha de menos entre las formaciones marítimas niponas, una cierta escasez de portaaviones cuando precisamente esta clase de barcos fue la que en número cuantioso le proporcionó al Temo la superioridad inicial contra los norteamericanos, haciendo posible los desembarcos, el "raid" contra la Bahía de las Perlas en Honolulu y la neutralización — por separado — de las diversas flotas inglesa, holandesa y americana que guarnecían los archipiélagos exóticos.

De haber contado con mejor servicio de exploración, se hubieran localizado a tiempo las tres escuadras que componían la "Fuerza de Asalto 58" desde las islas que tanto habían sido atacadas en los archipiélagos del Arzobispo, Marianas, Carolinas, Palaos y Marshall. Este fallo rotundo trajo como secuela ignorar la cuantía de los elementos concentrados por el "Tio Sam", confiándose a ciegas en que los buques del círculo exterior de seguridad del "Dai Nippon" no verían llegar a sus aguas tan inmensas fuerzas navales, flaqueando convoyes no menos importantes.

CHARLAS FEMENINAS

Vacaciones felices

Por GRACIELLA

La llegada del verano tiene la facultad de cortar en muchos hogares la bien llevada paz conyugal y producir una ruptura de hostilidades que dura a veces todo el estío y a veces algo más cuando no se hace crónica, que también puede suceder. Pero no es porque el calor influya en el sistema nervioso aunque no se pueda negar que él sea la causa original de muchos disgustos veraniegos de estos. La ruptura de hostilidades hogareñas se suele producir casi siempre con motivo del dichoso verano; y pongamos, sin temor a equívocos, que también casi siempre las rompe la mujer.

Si hay intención de marcar afuera a pasar el tiempo de vacaciones de que disfruta el marido, ponerse de acuerdo sobre el punto a que han de ir a oxigenarse y engordar aunque no sea más que a base de picaduras de insectos, cuesta ya al matrimonio un disgusto de los de gritos y portazo final. Y cuando esta primera parte del verano ya se ha resuelto y hay una tregua le vislumbra de tranquilidad, el segundo disgusto se presenta mayor que el primero. Los preparativos para el viaje con los que se franquea la entrada. La "mujer" necesita llevar mucho equipaje; el marido no quiere cargar más que con lo indispensable, comprendida la esposa y los hijos si los hay, y las discusiones se mantienen algún tiempo en un forcejeo en el que el esposo quiere salvar su opinión y la mujer sus numerosas malestades. Después de esto las discusiones conyugales tomarán ya todos los días del verano a cargo de tantos y tantos motivos como hay para enfurruñarse cuando la mujer no se revista de paciencia y de renunciamiento en favor de la felicidad del marido, que es de rechazo, la suya propia.

La mujer debe pensar en hacer agradables las vacaciones de que disfruta su esposo y no amargárselas con fustasas o con terquedades que a nada conducen. Aceptarán con gusto el punto que él elija para su descanso estival, puesto que de que descanse él, principalmente se trata. Evitaré llevar un excesivo número de maletas o bultos en el viaje, ya que el tenerse que movilizar con semejante impedimento no gusta por regla general a ningún marido. Y se esforzará en echarle a éste sonrisas comprensivas en lugar de esas reprimendas tan terribles que se les echan a menudo a los maridos cuando andan en el "manga por hombre" del descanso estival. Así lograrán ambos unas vacaciones más felices que la de un estudiante aprobado.

(Prohibida la reproducción)

Se regula el empleo de los alcoholes vínicos

Madrid. — El "Boletín Oficial del Estado" publica un orden de Industria y Comercio regulando el empleo de los alcoholes vínicos. A partir de la publicación de la presente orden se establece la exclusividad de empleo de los alcoholes vínicos en todos los usos de boca o bebidas. La Secretaría General Técnica de este ministerio, previo informe de la Secretaría General Técnica de este ministerio de Agricultura, autorizará el libre empleo del alcohol rectificado de cualquier procedencia para todos los usos cuando la cotización en el mercado de los alcoholes vínicos rectificados de 86,97 grados exceda de diez pesetas litro, incluidos impuestos. La autorización mencionada en el párrafo anterior habrá de concederse por la Secretaría General Técnica de este Ministerio, siempre que por el Sindicato Vertical de la Vid y bebidas alcohólicas no se haya demostrado la existencia en el mercado de alcohol rectificado vínico a precio inferior al indicado de diez pesetas litro, incluido impuestos.

CIFRA

Los americanos recuperan o están en vías de recuperar a sus enemigos. El nuevo gobierno japonés ha brá de revisar conienzadamente la situación y proceder a la reagrupación total de sus escuadras acabando con la absurda dispersión que hasta ahora existía, dispersión más semejante a las buenas épocas de la paz que a las duras jornadas de la guerra en las que el primer deseo de todo almirante debe ser reunir en sus manos todos los elementos disponibles para hacer frente a la contingencia.

Hasta ahora, Japón había caído en el mismo error que los marinos de Nicolás II en la guerra ruso-japonesa, cuando en vez de concentrar de una vez en Extremo Oriente las tres escuadras de que disponía Rusia, se limitó a ir las presentando fraccionadamente al combate. Para que Togo acabara en Tushima con el poderío marítimo de Romanov,

PORTUGAL Y SUS COLONIAS

La consagración de la nueva catedral de Mozambique es un episodio de los afanes misionales del vecino Estado

No hay estatuto tan vasto y trascendental como el régimen misional concertado entre la Santa Sede y Portugal

Por MANUEL GONZÁLEZ

Para mediados de este mes se anunció la inauguración con toda solemnidad de la nueva catedral de Lorenzo Márquez en la capital de Mozambique.

El Cardenal Patriarca de Lisboa la consagrará dedicándola a la Inmaculada Concepción, como patrona de Portugal y de sus colonias. Para nosotros, que hemos dilapidado el inmenso imperio colonial que nuestros antepasados nos legaron, no debe ser motivo de envidia esta naciente restauración del imperio misional de nuestros hermanos portugueses; al contrario debemos ver en ello la continuación de un destino histórico encomendado por la Providencia a la raza peninsular dividida por tristes vicisitudes políticas en dos estados soberanos. "La cabeza de España debió ser Lisboa; pero en 1640 España perdió la cabeza". Así escribía hace algunos años un geógrafo español, que como otros escritores de la península, veía claro el problema.

A pesar de los cataclismos políticos de lo que va de siglo Portugal conserva sus colonias. Lo que ha perdido en el conflicto actual apenas tiene importancia; al fin es casi seguro que lo recobrará íntegramente todo. Por eso continúa su obra colonial y evangelizadora a la que se abrió un amplio horizonte con el "acuerdo misional" y el "concordato" con la Santa Sede.

La consagración de la nueva Catedral de Mozambique es un episodio de esa marcha. Después de las nuevas diócesis tenían que venir las catedrales. Esta es la primera de la serie, ya está aprobado el crédito inicial para la de Sobito.

Cabe a Portugal el honor de que el Patriarca de Lisboa sea el primer Cardenal. Legado "a latere" que visite el África meridional. Esto tenía que ser también en tierras católicas, como portuguesas.

No serán del mismo rango las otras catedrales porque la de Lorenzo Márquez es grandiosa, a pesar de su estilo moderno. Con 67 metros de largo por 47 de ancho; el campanario alcanza los 60. Una majestuosa cruz latina, con ábside poligonal y el transepto de largo proporcionado. Todo el interior está iluminado por grandes ventanales, cerrados con policromadas vidrieras, engastadas, en reja de acero. La amplia gradería o escalinata distribuida en once tramos de acceso da acceso y relieve singular a la airosa fachada, sobre la cual se eleva la aguja más elegante del campanile, hasta clavarse en el cielo.

Mozambique, aunque con diócesis autónomas y residencias, sigue siendo tierra de misiones, como las otras colonias portuguesas. Este es uno de los grandes privilegios otorgados a Portugal por la Santa Sede en el "acuerdo misional", firmado el 7 mayo de 1940.

En fuerza de ese decreto y de la Bula consiguiente "Sloemnibus conventionibus" del 4 de septiembre del mismo año, se suprimía la "Prelatura Nullius" de la entera colonia y se constituía la provincia eclesiástica de Mozambique, cuya metropolitana sería Lorenzo Márquez y sufragáneas las diócesis nuevas de Beira y Nampula.

Estas y otras nuevas diócesis en Cabo Verde, Loande y Timor forman parte del programa misional del Gobierno portugués, en el amplísimo horizonte de misión evangelizadora, abierto al espíritu cristiano de una raza que comparte con la nuestra el primado de las misiones católicas.

Para comprender esto bien; recordamos algunos artículos o puntos del mencionado "Acuerdo Misional":

"La división eclesiástica de Ultramar Portugués se hará en diócesis y circunscripciones misioneras autónomas. Como es natural la vida religiosa de estas demarcaciones está regida por los Obispos portugueses. Estos, cuando no haya misioneros portugueses en número suficiente pueden de acuerdo con la Santa Sede y el Gobierno, llamar misioneros extranjeros, los cuales

Los servicios administrativos de Vichy

Se dice que han salido de Belfort camino de Alemania

Zurich. — Según la Agencia Reuter los servicios administrativos del Gobierno de Vichy, integrados por un millar de personas, han salido de Belfort para Mulhouse, camino al parecer, de Alemania.

Mientras varios departamentos del Gobierno de Vichy se encuentran en Belfort, Laval, Darnant y De Brignon se han instalado en una finca situada en las proximidades del campamento esa ciudad y la frontera suiza.

Parece que por el contrario, Deat y otros Ministros siguen en Belfort.

ULTIMA HORA

París ha sido desbordado por el norte por las fuerzas de Patton

Otras tropas norteamericanas se han establecido sólidamente en la de Beauvais, a la derecha del Sena. — Dos columnas rápidas norteamericanas avanzan por el sur de Francia en dirección a Avignon. — La región se encuentra casi por completo en poder de los "maquis"

Table with 2 columns: Location/Event and Description. Includes entries for Bombardeo de poblaciones belgas, Bombardeo de Eslovaquia, Actúan en Polonia el Gobierno nombrado por Rackiewicz, and others.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.